

Plantea Taddei recortes para priorizar elección judicial

Chocan consejeros por gasto del INE

Proponen reducir dinero destinado para los comicios de junio próximo

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Consejeros electorales chocaron ayer por el reajuste que debe hacer el Instituto Nacional Electoral (INE) a su presupuesto para 2025, ante el recorte de 13 mil 476 millones de pesos que le aplicó la Cámara de Diputados.

La presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, expuso en un encuentro privado con sus homólogos su propuesta para recortar recursos al presupuesto operativo y cartera de proyectos del Instituto, a fin priorizar la elección judicial programada para el próximo 1 de junio.

Sin embargo, otro grupo mostró su desacuerdo, al considerar que ese recorte debe aplicarse al proceso del Poder Judicial, que debería realizarse con 4 mil 349 millones de pesos, de los 13 mil 205 millones que proyectaron costarían dicha elección.

Y en caso de que las áreas realicen ahorros destinarlos a esos comicios.

Ayer, el encuentro semanal se prolongó por varias horas sin un acuerdo, por lo que intentarán pactar un reajuste presupuestal antes del próximo viernes, cuando sesionará el Consejo General; de no llegar a un consenso, el tema será sometido formalmente a votación en ese encuentro.

Del presupuesto de 33 mil 121 millones de pesos que

Sumas y restas

La propuesta inicial del INE para el presupuesto de 2025, que fue recortada por la mayoría de Morena y sus aliados, incluía las siguientes partidas: (Millones de pesos)



Especial

13,255

Operación ordinaria

1,200

Diversos proyectos

4,620

Posible consulta popular

832

Elecciones locales en Durango y Veracruz

13,205

Elección del Poder Judicial

13,476

Recorte final

Divulga Legislativo lista

MAYOLO LÓPEZ

A destiempo, con una ampliación de plazo fuera de procedimiento, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo dio entrada anoche a casi cuatro mil aspirantes a candidatos a la elección judicial.

En la lista figura la hija de

la ex Ministra Olga Sánchez Cordero, Paula María García Villegas Sánchez Cordero, y la ex Procuradora Marisela Morales Ibáñez, que también están en el listado que elaboró el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo, para contender como candidatas a Ministras de la Corte.

pidió el INE, la mayoría de Morena y sus aliados recortó 13 mil 476 millones, de los cuales 4 mil serán tomados de una consulta popular que no se realizará, pero los con-

sejeros no saben de dónde garantizar los otros 8 mil 885 millones restantes o al menos la mitad de éstos.

La intención de Taddei y otros consejeros es que ese

monto, o lo más que se pueda, se tome del presupuesto base, que asciende a 13 mil 255 millones e incluye el sueldo de 25 mil empleados, el gasto de servicios operativos y actividades ordinarias.

También buscan que otra parte se disminuya de los mil 200 millones de pesos etiquetados para proyectos especiales que tiene el organismo, como fortalecimiento de la democracia, equidad de género, datos personales y sistema de partidos.

En contraparte, otros consejeros opinan que debe castigarse la elección judicial y organizarla "hasta donde les alcance".

Define prioridades el INE ante recortes; sobre despidos, aún no logra acuerdos

FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ

Frente al recorte presupuestal, el Instituto Nacional Electoral (INE) fijó prioridades de operación y para el cumplimiento de compromisos constitucionales. Sin embargo, hasta anoche no había acuerdo sobre la manera de evitar despidos de personal y tampoco de interponer una demanda penal contra el juez de Colima que multó a los consejeros por supuestamente no respetar los amparos de la reforma judicial.

En primer lugar, determinó *blindar*, sin merma de recursos, la producción de credenciales para votar, principal identificación oficial del país en cuanto a la base de datos más grande, con biométricos, con cobertura hacia toda la población adulta.

Ligado al punto anterior, señalaron fuentes del órgano, determinó garantizar la operación plena de poco más de 800 módulos de atención ciudadana, donde precisamente se tramita la expedición y reposición de estas credenciales, entre otros servicios.

Entre los compromisos legales y constitucionales destaca la preparación de la elección judicial, a realizarse el domingo 2 de junio próximo, pero también la coordinación de las elecciones locales en Veracruz y Durango.

Otra tarea básica para el INE en 2025 es llevar a cabo el proceso para la constitución de partidos, cuyos interesados deben cumplir con requi-

sitos como realizar asambleas (20 estatales o 200 distritales) a las que debe asistir un enviado del instituto.

El INE debe revisar además cada afiliación (al menos 256 mil 30) hechas a través de una aplicación digital y sólo en 204 municipios, con muy alto grado de marginación, se aceptará afiliación en papel.

En cuanto al primer punto, relacionado con la tarea del INE de emitir las credenciales para votar con fotografía, representan el gasto más alto de los 5 mil millones de pesos solicitados para la operación del Registro Federal de Electores.

Sin embargo, pese a un recorte de 13 mil millones de pesos, de una bolsa general solicitada de 40 mil millones, los consejeros y funcionarios aseguran que no afectarán las previsiones para la producción de credenciales, porque es la base para la actualización del padrón y la emisión de la lista nominal.

Así, en los primeros días de enero, cuando falten menos de 150 días para la elección judicial, deben alistar los modelos de boleta, uno de los principales retos del INE si se toma en cuenta el número de candidatos que determinen los comités de evaluación de los tres poderes de la Unión, así como los 881 cargos en disputa de ministros, magistrados y jueces. Por ahora circulan distintas propuestas, sobre todo para determinar qué hará el ciudadano frente decenas de nombres de candidatos, si tachar, seleccionar o escribir en un apartado los nombres de su elección.